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Gentile Cooperativa, 

Mi chiamo Davide Ricci Focaia, sono nato a Perugia nel 1993 e sono un economista ambientale; socio di Ènostra dal 2022.  

Dopo una laurea triennale in Scienze Politiche e Relazioni Internazionali all’Università degli Studi di Perugia ho conseguito la 

magistrale in Economia per l’Ambiente e la Sostenibilità all’Università degli Studi di Siena con una tesi di laurea sui costi esterni della 

mobilità urbana elettrica. A seguito di un’esperienza lavorativa presso un’azienda umbra di servizi energetici e di efficientamento, 

nella quale ho svolto prevalentemente analisi tecnico-economiche per impianti fotovoltaici, ho iniziato nel 2022 un dottorato 

nazionale presso la IUSS Pavia in “Cambiamento Climatico e Sviluppo Sostenibile”. La mia attività di ricerca, di carattere 

microeconomico, si focalizza sulla transizione energetica consapevole e sulle scelte green dei consumatori nel mercato. Al momento 

mi trovo a Vienna, in Austria, dove sto lavorando da alcuni mesi ad un progetto sulle Comunità Energetiche Rinnovabili all’Universität 

für Bodenkultur (BOKU). L’obiettivo della mia ricerca è ottimizzare piccoli sistemi decentralizzati, simulando l’effetto di un cambio 

comportamentale dei membri sulla quota di energia condivisa, nel tentativo di ridurre l’incertezza dei benefici economici tra 

investitori (prosumer e producer) e consumatori (consumer) considerati determinati livelli di volatilità dei prezzi dell’energia sul 

mercato elettrico.  

Il mio interesse per le tematiche ambientali esula però della mia carriera accademica. Sono un ambientalista convinto, ideologico 

quanto basta per rompere le scatole ai conoscenti, ossessionato dalla minimizzazione della propria impronta ecologica e dal metodo 

scientifico applicato alle scelta di vita quotidiane. Imprescindibile da queste premesse è la mia scelta alimentare: sono vegano, 

prima ancor che per etica, per ridurre responsabilmente il mio impatto sul pianeta. Da sempre attivo nel mondo dell’associazionismo, 

attualmente collaboro in qualità di consulente esterno e green manager con alcuni festival audiovisivi del centro Italia, per i quali 

svolgo principalmente attività di rendicontazione non-finanziaria e formazione del personale su tematiche ambientali. Dal 2023 

faccio parte del direttivo di Legambiente Perugia e Valli del Tevere, dal 2015 sono co-direttore artistico del festival musicale umbro 

Humus Music Fest e membro del consiglio direttivo dell’Associazione di Promozione Sociale Doremilla. Proprio tramite Legambiente 

Umbria sono venuto a conoscenza della cooperativa Ènostra e, soltanto dopo aver partecipato alla Summer School di Bologna 

“Arcipelago Democrazia Energetica 2023” ho realizzato con piacere quanto la prospettiva con la quale guardavo al mondo 

dell’energia fosse la stessa condivisa da tante altre persone: soci e socie ivi conosciuti divenuti poi fonte di ispirazione. Credo 

fermamente nelle parole che precedono i fatti, nelle rivoluzioni gentili dal basso e nella responsabilità individuale; per questo ritengo 

necessario che la transizione ecologica debba passare coraggiosamente attraverso il coinvolgimento attivo di tutte e tutti i cittadini. 

A tal proposito, considero il ruolo di Ènostra esemplare nel panorama nazionale per quanto riguarda le attività di consapevolizzazione 

energetica prima ancora che per la fornitura di energia verde ai clienti. Soprattutto in Italia, dove sul fronte rinnovabile il limite di 

accettazione che frena le nuove installazioni non è altro che un bias cognitivo climatico impropriamente politicizzato. Per questo 

motivo il mio interesse alle configurazioni CACER e ai modelli energetici cooperativi è forte: perché rappresentano un potentissimo 

strumento democratico per far sì che transizione, giustizia sociale e redistribuzione della ricchezza vengano perseguiti al contempo 

(le turbine eoliche collettive di Gubbio sono un esempio concreto di cui, in qualità di umbro, vado molto orgoglioso!). Inoltre, sotto 

una prospettiva di ricerca, questi modelli costituiscono un banco scientifico di prova per testare dinamiche comportamentali fra 

agenti: strumenti utili per capire quanti benefici la convenienza economica sia in grado di restituire alla dimensione socio-ambientale 

dei territori coinvolti. Asset questi ultimi, troppo spesso soffocati da quell’individualismo capitalista di breve periodo che permea la 

nostra quotidianità distraendoci dalle conseguenze non-monetarie esterne di ogni nostra azione.   

La candidatura al consiglio di amministrazione di Ènostra rappresenta per me un’opportunità unica per misurarmi innanzitutto con 

persone che stimo, per mettermi in gioco in un ambiente dinamico e complesso come la cooperativa (giudizio personale - a priori – 

largamente costruito sulla base di “Come si fa una Comunità Energetica per davvero”) e per contribuire in prima linea alla causa 

ambientale che già supporto in qualità di socio, di ricercatore e di cittadino attivo. Mettere al servizio della questione energetica 

comune le mie competenze ed il mio lavoro sarà un privilegio encomiabile che sento la necessità di perseguire, tantopiù nel mio 

paese, fiducioso del fatto che ogni piccola storia umana, come testimoniato da RESCoop.eu, può dar coraggio a tante altre realtà 

nascenti nel mondo. La crisi climatica contemporanea dopotutto ci ha messo di fronte ad una battaglia alla quale tutti abbiamo il 

dovere di prendere parte proprio perché su tutti noi ricadono le conseguenze: in qualità di giovane ambientalista, non posso certo 

sottrarmi da questa che rappresenta la sfida più importante per il futuro dei presenti e per la prosperità dei posteri. 

Nota conclusiva: amo le due ruote, ovviamente quelle non motorizzate! Nel weekend sono un instancabile mountain-biker amatoriale 

e durante gli anni dell’università ho lavorato come bici-corriere in una piccola azienda di logistica urbana a emissioni zero. Nel tempo 

libero amo correre, leggere e suonare la chitarra. Tutte le mie skills, i titoli e le esperienze estere sono riassunte nel CV in allegato. 

 

Vienna, 12/02/2025                        Dott. Davide Ricci Focaia 


